## Elovalino

JUEZA DE TRIBUNALES DE FAMILIA EXPLICA MEDIDAS PREVENTIVAS



#### **TODOS MENORES DE 30 AÑOS**

# CONFIRMAN TRES NUEVOS CASOS DE COVID-19 EN OVALLE

De los nuevos casos reportados en la comuna, se trata de dos hombres y una mujer menores de 30 años. Dos de ellos habrían viajado a México recientemente. Gobierno regional estudia dotación de "Hospital Modular" en Ovalle.



LALITARO CARMONA

#### CASOS NACIONALES DE COVID-19 ASCIENDEN A 4.161

Más de 400 casos positivos de coronavirus se reportaron en el país en las últimas 24 horas, contabilizando además cinco muertos y más de 500 pacientes recuperados



**DEPORTES** 

#### Club de caza y pesca Los Cauques celebra 15 años

Su presidente Pedro Alucema invitó a sus socios a proteger el medioambiente cuando termine el aislamiento para seguir respetando el planeta en el que vivimos.



**SERGIO GAHONA** 

## "Al Gobierno le falta comunicación con las autoridades comunales"

El parlamentario Udi reconoce falta de cercanía de autoridades gubernamentales con los jefes comunales en esta crisis sanitaria. Si bien entiende la postura de algunos alcaldes de solicitar cuarentena, considera que no es el momento oportuno para aplicarla.

#### ROBERTO RIVAS SUÁREZ Ovalle

Este sábado fue el gobernador de Elqui, Gonzalo Chacón, el encargado de ofrecer el balance a los medios de comunicación indicando que la cifra regional ascendía a 44 casos positivos para Covid-19, al contabilizarse siete nuevos contagios en las últimas 24 horas.

"Se trata de tres personas de Ovalle, tres de La Serena y una de Illapel, de los cuales tres son hombres y cuatro son mujeres. Con la confirmación de estos siete nuevos casos la región alcanza un total de 44 casos confirmados de coronavirus, 19 de ellos son de la comuna de Coquimbo, once pertenecen a La Serena, siete de Ovalle, tres de Salamanca, dos de Illapel, uno de Río Hurtado y uno de Los Vilos", desglosó el funcionario.

De los tres nuevos contagios en la comuna, dos son hombres y una mujer, todos menores de 30 años. Se trata de un hombre de 27 años quien habría tenido contacto directo de otro caso positivo de la comuna. Los otros dos casos, un hombre y un mujer, de 30 y 29 años respectivamente, registran antecedentes de viaje a México. Los tres pacientes se encuentran en condiciones estables de salud

Indicó Chacón, que en la zona se han detectado 622 casos sospechosos, de los cuales, se han descartado 425, mientras 157 permanecen a la espera de los resultados. De los 44 confirmados el promedio de edad es de 38 años.

"Sobre el estado de los pacientes, está la mayoría de ellos en buenas condiciones, cursando su enfermedad en sus hogares, salvo dos pacientes que permanecen hospitalizados, uno en Ovalle y uno en La Serena". TODOS MENORES DE 30 AÑOS

# CONFIRMAN TRES NUEVOS CASOS DE COVID-19 EN OVALLE

De los nuevos casos reportados en la comuna, se trata de dos hombres y una mujer menores de 30 años. Dos de ellos habrían viajado a México recientemente. Gobierno regional estudia dotación de "Hospital Modular" en Ovalle.

"CON LA CONFIRMACIÓN
DE ESTOS SIETE NUEVOS
CASOS LA REGIÓN
ALCANZA UN TOTAL DE 44
CASOS CONFIRMADOS DE
CORONAVIRUS. SIETE SON
DE OVALLE"

#### **GONZALO CHACÓN**

GOBERNADOR DE ELQUI

FASE 3

Recordó el anticipo a la Fase 3 para combatir el coronavirus lo que amplía el rango de coordinación y recursos destinados a las gestiones de salud y seguridad propias del estado de emergencia.

"Debemos aclarar una vez más que no hemos perdido la trazabilidad, sino que nos estamos anticipando para mejorar la detección temprana del coronavirus en la región. Vamos a ampliar el número de muestras de despeje de la enfermedad para anticiparnos y mejorar las pesquisas de aquellas personas que puedan estar contagiadas para frenar el proceso".

Recalcó que la medida tiene por objetivo poder tomar más cantidad de muestras para poder actuar preventivamente detectar más casos.

"Otras medidas se irán tomando en su determinado minuto bajo el panel de expertos y la Organización Mundial de la Salud. Ellos han recomendado actualmente la cuarentena progresiva, hacemos un llamado a todos los vecinos a seguir las indicaciones de la autoridad, a quedarnos en las casas".

#### MÁS DE 200 MUESTRAS DIARIAS

Por su parte el director Regional del Servicio de Salud Coquimbo, Claudio Arriagada, indicó que esta semana podrían habilitarse dos laboratorios que en conjunto procesarán hasta 250 muestras diarias, ambos en proceso



La capacidad para análisis de muestras será de 250 tomas diarias, en los dos laboratorios instalados en la Región.

EL OVALLINO

#### **GOBIERNO REGIONAL PODRÍA** IMPLEMENTAR UN HOSPITAL MODULAR EN OVALLE

En el marco de las diversas medidas que se han tomado para hacer frente al Covid 19, el gobierno regional estaría haciendo gestiones para la instalación y puesta en marcha de un hospital modular.

La idea, comentó la jefa regional, Lucía Pinto "es tener un recinto bien equipado para prestar asistencia a los pacientes contagiados por coronavirus. Es una idea que gueremos consolidar pronto y por eso instruí al Servicio de Salud a que evaluara las mejores alternativas, considerando todos los detalles técnicos, logísticos y de ubicación para responder a esta emergencia sanitaria".

Entre dichos detalles considerarán la adquisición de ventiladores mecánicos y camas clínicas, potenciando de manera significativa a los hospitales de La Serena, Coquimbo, Ovalle e Illapel.

En este sentido el director del Servicio de Salud Coquimbo, Claudio Arriagada, explicó que "considerando la situación actual y lo proyectado queremos contar con camas necesarias para la región y con ventiladores adicionales a los que nos entregue el Ministerio de Salud. Y también con el equipamiento para proveer al laboratorio de biología molecular del hospital de Coquimbo, ya que por temas de infraestructura, el que estaba destinado para este lugar, tuvimos que destinarlo a Ovalle".

El Servicio de Salud deberá hacer un informe detallado de este hospital modular, para que luego el Gobierno Regional pueda elaborar un proyecto que presentaría al Consejo Regional para su financiamiento, el que podría tener una inversión cercana a los 2 mil millones de pesos del FNDR.

Nuevos casos se confirmaron para la comuna de Ovalle

de instalación para iniciar pruebas y luego entrar en funcionamiento.

Detalló el funcionario que "el laboratorio de la Universidad Católica del Norte, si trabaja las 24 horas, va a tener una capacidad para hacer 100 exámenes diarios, mientras que el laboratorio de Ovalle va a poder hacer 150 exámenes diarios trabajando de la misma forma. Con esto sumamos 250 muestras, consecuente con el paso a la fase 3, ya que vamos a empezar a recibir una mayor cantidad de muestras de los distintos SAR y SAPU de la región, como de los nuevos hospitales".

En Ovalle el laboratorio estaría instalado en el primer piso del Hospital antiguo.

El periodo de calibración parte durante la próxima semana, por lo que se estima el inicio de operaciones para fines de la próxima semana, una vez se cuente con las autorizaciones por parte del ISP. Como referencia, la región envía a estudio entre 20 a 30 exámenes diarios, sin embargo, esta cantidad va a aumentar de forma importante con el paso a fase 3.

#### MÁS SEGUROS

Finalmente, respecto del reporte de seguridad, el Teniente Coronel Luis Sagas, reportó una disminución en la cantidad de personas que transitan en las ciudades tras el inicio del toque de queda, sin embargo, enfatizó en que "esto no se traspasa en las horas diurnas y es ahí donde estamos trabajando para fortalecer los controles a través de carabineros de Chile y PDI, para que nos puedan ayudar en la contención de la población, para que cumplan con las distintas medidas de autocuidado y distancia social que se han difundido por parte de la autoridad sanitaria".

DOS MENORES DE 40 AÑOS ENTRE LOS CINCO NUEVOS FALLECIDOS

### Casos nacionales de Covid-19 ascienden a 4.161

**BIO BIO** Santiago

El Ministerio de Salud informó este sábado que en las últimas 24 horas se registraron 424 nuevos casos de coronavirus, con lo que el total nacional de pacientes positivos a la enfermedad alcanzó los 4.161, y lamentando cinco nuevos muertos.

De los muertos reportados este sábado, en cuatro de los casos se actuó con limitación de esfuerzo terapéutico, dada sus enfermedades de base. En esta oportunidad, se registró el fallecimiento de dos personas menores de 40 años.

Los casos mortales informados co-



La mayor cantidad de casos positivos de Covid-19 se han registrado en la Región Metropolitana.

Más de 400 casos positivos de coronavirus se reportaron en el país en las últimas 24 horas, contabilizando ademas cinco muertos y más de 500 pacientes recuperados

rresponden a una persona de 39 años en Ñuble, otro de 64 en Magallanes, dos de 57 y 70 años en La Araucanía, y uno de 34 de la región Metropolitana, con enfermedad de base crónica asociada a obesidad, hipertensión y diabetes, aumentando así a 27 el total de los fallecidos en el país.

El mayor número de casos sigue siendo en la región Metropolitana, sin embargo, advierten una estabilización. "Nos preocupa la región de La Araucanía, en Temuco, y Los Lagos, en Osorno, donde hay medidas bastante estrictas. Está la cuarentena y no hemos visto una respuesta de la ciudadanía que esté tomando las medidas necesarias", indicó la subsecretaria de Salud Pública, Paula Daza.

280 personas están hospitalizadas en Unidades de Cuidados Críticos, con 225 de ellas en ventilador mecánico, y 38 en condición crítica.

Son 528 los recuperados a la fecha.

Su presidente Pedro Alucema invitó a sus socios a proteger el medioambiente cuando termine el aislamiento para seguir respetando el planeta en el que vivimos.

IGUALMENTE CELEBRAN

## Club de caza y pesca Los Cauques celebra 15 años

#### Ovalle

En un contexto particularmente difícil para todos quienes realizan una actividad deportiva, el Club de Caza y Pesca Los Cauques de Limarí conmemora un año más de aniversario, desde que se fundó un 1 de abril de 2005.

Ya son 15 años ligados a la caza y pesca recreativa en la provincia, y sus miembros no están ajenos a los efectos del confinamiento y la propagación del Coronavirus. Por esto en su 15° aniversario, su presidente Pedro Alucema invitó a sus socios a proteger el medioambiente cuando termine el aislamiento para seguir respetando el planeta en el que vivimos.

"Diferentes voces nos habían advertido lo que se venía, como por ejemplo, cambio climático, el derretimiento de los polos, hambrunas, sequías, terremotos, inundaciones. Paralelamente, hemos visto una pérdida de los valores a todo nivel, como el respeto, honestidad, solidaridad. Nos preguntamos si todo lo que está sucediendo es necesario", comenzó la reflexión Alucema, pero continuó.

"Al parecer es sí, para entender y despertar la conciencia de describir esto. Millones de personas nos hemos quedado en casa, acatando las medidas sanitarias para poder combatir la pandemia de Coronavirus. Seguramente en semanas más esta situación será controlada, con miles de muertos, negocios quebrados, países en caos total, pero todo esto va a pasar



La caza es una de las actividades del club.

EL OVALLINO

"DEPENDE DE NOSOTROS QUE NUESTRA INSTITUCIÓN SIGA PROGRESANDO Y EN ESTE NUEVO ANIVERSARIO ESPEREMOS QUE TODOS ESTEMOS BIEN JUNTO CON NUESTROS SERES QUERIDOS"

#### **PEDRO ALUCEMA**

**PRESIDENTE** 

v comenzaremos la reconstrucción. Eso sí, nada será como antes", dijo.

En estos 15 años de vida, Alucema motivó a sus socios a seguir internado en la naturaleza, a continuar respetándola, una vez que el aislamiento preventivo convocado por las autoridades termine y regresen varias actividades a sus funcionamientos habituales.

"Amigos, a nosotros como club también nos afectó, pronto la directiva esperamos estar juntos con ustedes para seguir compartiendo en la naturaleza y depende de nosotros que nuestra institución siga progresando y en este nuevo aniversario esperemos que todos estemos bien junto con nuestros seres queridos", cerró Alucema. 01002i

**PROGRAMA** 

#### Bloque matinal de la Teletón cierra con lenta alza en donaciones



En la transmisión se dejó en evidencia un complejo panorama, ya que no se pudo avanzar muchos en materia de donaciones en dinero.

#### BIO BIO Santiago

Esta mañana se llevó a cabo un especial bloque matinal de la Teletón, el cual fue conducido por Sergio Lagos y Millaray Viera, y revivió antiguos show infantiles de la cruzada.

El espacio se extendió por tres horas y tuvo contactos con animadores, exniños símbolos de la Teletón y Mario Kreutzberger.

No obstante, esto se debe a que el programa cerró con un cómputo de \$12.946.707.512, lo que representa un aumento de \$1.617.910.437.

Hay que señalar que desde un comienzo Don Francisco había dejado en evidencia que durante la noche,

Un lento avance ha tenido la Teletón 2020, en circunstancias en las que que el teatro está sin público y varios animadores deben hacer "teletrabajo"

cuando no hubo transmisión, se produjo una especie de estancamiento de las donaciones, luego de un prometedor inicio.

"Esperamos que las grandes empresas, los grandes grupos económicos y los bancos puedan realizar aporte, como anoche Banco Santander", indicó Kreutzberger antes de cerrar el espacio.

## Jueza de Tribunales de Familia explica medidas preventivas en emergencia sanitaria

La jueza titular de Familia en la ciudad de Ovalle, Ana Naranjo, explicó las acciones de seguridad que se han realizado en temáticas de protección en residencias, régimen de visitas y pensión alimenticia.

#### ROMINA NAVEA R. Ovalle

Cada día se refuerzan las medidas en los distintos servicios públicos del país para la protección de las personas ante el posible contagio de COVID-19. En Tribunal de Familia de Ovalle, ha tomado sus resguardos a través de las instrucciones a nivel nacional en sus distintas facultades como en materia de protección en residencias de niños, niñas y adolescentes, además de la situación que se vive ante los procesos de régimen de visitas y pensión de alimentos.

Es por ello que la jueza titular de Familia en la ciudad de Ovalle, Ana Naranjo, conversó con El Ovallino, para aclarar dudas respecto a estas situaciones y explicar la modalidad de trabajo que se está desarrollando ante la emergencia sanitaria.

#### -En la protección de los niños, ¿Cómo está funcionando el trabajo en las residencias del Sename ante las coordinaciones de visitas y medidas preventivas?

Hayhartas instrucciones que se han impartido desde los distintos organismos. Por un lado el propio Sename, organismo del cual dependen las residencias que existen en la provincia de Limarí, que por lo demás son tres: el Hogar San José, Divina Providencia ambos dependen de María Ayuda y por otro lado, la residencia Ovalle de la Fundación Niño y Patria.

El Sename ha impartido algunas instrucciones y por otro lado, también estamos pendiente junto a la Corte Suprema de manteneractualizada la información de los niños que se encuentran en dichas residencias. Fundamentalmentes e ha dispuesto distintas medidas, pero básicamente mantenerlos en las residencias, es decir sin posibilidad de salir de la misma, salvo por alguna razón de urgencia, si se requiere de una atención médica o por orden del tribunal cuando se decreta su egreso o su ingreso a traslado de otro organismo.

También se ha dispuesto resguardos en caso de que el tribunal decrete el ingreso de niño, niña o adolescente a alguna residencia. El primero de ellos: no se exige la toma de muestra para los efectos de determinar si tiene o no Covid-19. Eso no es una exigencia para procurar el ingreso de un niño de residencia, porque por el contrario se podría vulnerar sus derechos, sobre todo si el niño no presenta ningún tipo de síntoma.

Se toman resguardo al interior de las residencias, se aplica un protocolo que esta visado a nivel nacional en el que se tiene que



Jueza titular Tribunal de Familia Ovalle, Ana Verónica Naranjo.

EL OVALLINO

aplicar control de temperatura, se aplica un control de salud en base a un protocolo que ellostienen y la ropa se aísla, donde también se hace un proceso de higiene y aseo que corresponde para que efectivamente esa persona que ingresó o ese joven que ha ingresado a residencia, se mantenga con una supervisión constante.

Todo este protocolo se toma con cada persona que entra a residencia y esas personas que entran están totalmente restringidas. Solo pueden ingresar aquellos funcionarios de la propia residencia que requieren estar presentes para cuidar debidamente a los niños.

La visita de los niños que tenía con sus adultos significativos se ha restringido y se han reemplazado por otras, utilizando para ellos otros mecanismos tecnológicos como videos llamadas, para que se mantenga el vínculo sin exponer a una situación de riesgo de contagio.

Se ha adecuado por otro lado, la dotación de personal que se requiere para trabajar en residencia. En algunos casos, por ejemplo han cambiado los sistemas de turno para evitar tanta rotación de funcionarios.

Desdeel Poder Judicial, a través de la ministra Rosa María Maggi de la Corte Suprema, se ha requerido información y mantener actualizada información de todos niños que se encuentran material y fisicamente dentro de residencias y sus condiciones de salud, así como también las medidas que se han implementado para evitar posibles contagios.

De momento no existe ningún caso en las residencias de la provincia, ni siquiera de sospechas de contagio de Covid-19.

### -Respecto a los régimen de pensiones y pagos de pensiones, ¿Cómo se ha se ha desarrollado este proceso en este tiempo de emergencia?

El régimen de visita en general me parece a mí en lo personal, que se trata de una situación que se tiene que ir viendo caso a caso. Por ejemplo, hay un niño que tiene una condición de salud base que lo hace estar en una situación de mayor riesgo, tal vez hacer un régimen de visita que implique que ese niño salga de la casa para que comparta con aquel progenitor que tiene el régimen fijado a su favor, sería tal vez más complejo exigir en ese caso particular que se cumplan en régimen. En algún otro caso, que el niño tenga visitas fijadas en el domicilio del progenitor con quien vive y a lo mejor en ese entorno familiar viven un adulto mayor, con enfermedad preexistentes y la presencia de una persona externa al domicilio podría también generar alguna situación de riesgo.

Por lo que en general, creo que se trata de una materia que hay que seguir viendo caso a caso, pues cada una de esta situaciones tiene particularidades que lo hacen diferentes, y en aquellos casos que se advierta dificultad para poder hacer efectivo el régimen comu-

nicacional, lo que hay que hacer es buscar alternativas de cumplimiento alternativos, mientras dure esta situación de emergencia; ver por ejemplo, cuál es la disponibilidad de medios tecnológicos entre las partes para que ellos informen al tribunal de esa disponibilidad y así poder fijar un régimen de video llamada o alguna otra modalidad de esa naturaleza.

#### ¿Yen la pensión de alimento?

Las órdenes de arresto las hemos suspendido. Una de las medidas de apremio que el tribunal puede decretar, -ya sea de oficio o a petición de parte ante eventuales incumplimientos del pago de alimentos, es decretar arrestos nocturnos e incluso arrestos efectivos en contra del progenitor incumplidor, el tribunal decreta esa medida y normalmente lo hace a petición de parte.

Sin embargo, en este caso, nos ha sido solicitado que dicho apremio por la contingencia, se dispone no solamente la salud de la persona apremiada, sino que también del resto de la población penal, y a viva consideración a lo informado al tribunal por parte del CDP, se refieren a que no cuentan con zonas segregadas que permitan mantener aislados a aquella población que está en arresto nocturno.

Por consideraciones especiales y la ley que nos faculta a nosotros los jueces, se suspende estos apremios, sin prejuicio de decretar otro apremios; por ejemplo otro mecanismo para obtener el cumplimiento forzado de la pensión alimenticia. Sin duda pueden seguir practicando eventualmente remates y adjudicación de los bienes del deudor con efectos de obtener el pago de lo adeudado, también se puede retener la devolución de impuestos la parte que corresponde a la deuda de alimentos.

#### REMATE CONCURSAL DE DERECHOS DE INMUEBLE

Jueves 16 de Abril de 2020 a las 11:30 hrs. en Notaría Aníbal Serrano del Solar, Prolongación Benavente 1075, local 1480, Ovalle. (Mall Open Plaza Ovalle)

Se rematarán los derechos que le corresponden a la deudora en Inmueble ubicado en calle Yungay N° 372, Sitio 1, manzana 4. Pobl. Fray Jorge. Inscrito a fojas 314 a fojas 314 vuelta número 347, CBR Ovalle año 2018. Rol Avalúo 2034-7 Mínimo \$ 8.964.865, conforme al 25% del avalúo fiscal.

**Liquidador Concursal:** Sebastián Castro Espoz, Rol C-588-2018, 3° Juz. Ovalle Caratulado"Patricia Isabel Carvajal González". **Garantía:** Vale vista endosable por el 10% del mínimo. **Comisión:** 2% más iva.Contacto +56976680177 **Bases y más antecedentes:** solicitar al correo rematesmaguy@hotmail.com

MIGUEL GUZMÁN YURI Martillero Concursal- RNM 1344 El parlamentario Udi reconoce falta de cernía de autoridades gubernamentales con los jefes comunales en esta crisis sanitaria. Si bien entiende la postura de algunos alcaldes de solicitar cuarentena, considera que no es el momento oportuno para aplicarla.

#### RODOLFO PIZARRO S.

En tiempos de crisis sanitaria, la provincia de Limarí acumula ocho casos de Coronavirus, tras la confirmación de tres nuevas personas contagiadas con el virus en la comuna de Ovalle. Una situación que se complejiza cada día más y que preocupa a la población.

En este contexto, el diputado Udi Sergio Gahona concuerda con las medidas adoptadas por el Gobierno, pero a su vez pide mayor comunicación con los alcaldes para explicar las medidas sanitaria tomadas, tras los tres recursos de protección que interpusieron los jefes comunales de Combarbalá, Monte Patria y Andacollo para que se decretase cuarentena en sus territorios.

"Uno podría decir que las cosas se están desarrollando razonablemente bien. Evidentemente uno desde la ignorancia de no saber cómo manejar una crisis sanitaria, de no ser especialista, uno quisiera que algunas medidas fueran muchos más intensas, más gravosas y más rápidas, pero en este caso, como me toca integrar la comisión de salud de la Cámara de Diputados, tengo la posibilidad de manifestar todas estas inquietudes, de pedir ciertas medidas más restrictivas, pero finalmente me han dado argumentos técnicos y de la conducción de esta crisis que la lleva el ministerio de Salud con recomendaciones muy fuertes de la Organización Mundial

SERGIO GAHONA



EL OVALLINO

El parlamentario Udi Sergio Gahona confía en las medidas sanitarias tomadas por el ministerio de Salud y solicita al Gobierno mayor comunicación con los alcaldes de la región.

## "Lo que ha faltado al Gobierno **es comunicarse** con todas las autoridades comunales"



de la Salud (OMS). Por tanto, uno podría entender que al menos se están haciendo las cosas un poco mejor que el resto de Latinoamérica y que algunos países desarrollados. Esto está recién comenzando, por lo que hay que ir evaluando día a día y espero que el Gobierno no se haya equivocado en esto y que se mantenga tal como está hoy en día y que el sistema de salud no colapse, que es lo que más importa"

#### LA REGIÓN CUENTA CON ESCASAS CAMAS CRÍTICAS

"La región cuenta con 22 camas críticas y con todo esto debiéramos aumentar a 68 camas, pero evidentemente debemos tener más y prepa-

rarnos para un escenario mucho más complejo, por lo tanto el aporte de la minera Los Pelambres nos parece importante, además de una capacidad para realizar diagnósticos en Illapel y La Serena, para realizarlos mucho más rápido, además de apoyar con ventiladores mecánicos, porque una cama crítica que tiene elementos asociados a esto, apoyar con insumos y esto es una muy buena medida. Hacia allá debiéramos ir avanzando para tener una capacidad suficiente de que el sistema no colapse. Debemos ir compatibilizando la necesidad de la crisis sanitaria con el funcionamiento de la región".

- ¿Usted al igual que el Gobierno considera que no es necesaria una cuarentena total en la región de

#### Coquimbo?

"Creo que una cuarentena total en la región en un momento determinado tendrá que tomarse, lo importante es tomarla en el momento preciso. Quien más que yo que esa cuarentena fuera ahora ya, pero el criterio experto y de la autoridad sanitaria dice que no es necesario decretar cuarentena, porque esas medidas tienen efectos positivos, pero también efectos del etéreo y en ese sentido hay que tener cuidado con la cadena de abastecimiento, con la cadena logística, con las cadenas de pago, y otras cosas. La medida de cuarentena total se tomará en su minuto y cuando sea estrictamente necesario. Lo que dice ahora la autoridad sanitaria, en el corto plazo no veo la posibilidad de decretar cuarentena total en la región. Si llega a decretarse cuarentena, no debiese ser en toda la región, sino cómo se comparte el virus en cada ciudad y en cada lugar específico. No se puede cerrar la región completa, sabiendo que la situación de La Higuera no es la misma que de Coquimbo o de Chañaral de Carén".

#### - Estaría supeditada al número de casos por comuna...

"Todo está supeditado a eso y a la densidad de los contagios en una determinada población, la cercanía de los focos de contagio, las características del sistema hospitalario para resolver esos requerimientos, hay diversos factores. El llamado de todas a las autoridades y parlamentarios es a ir acatando las instrucciones que vaya dando la autoridad sanitaria"

- Hay varios alcaldes que interpusieron recursos de protección para que se decretase cuarentena en sus comunas. Ellos argumentan que factores económicos están por sobre las vidas humanas...

"Los alcaldes están en su legítimo derecho de presentar todas las acciones judiciales que estimen "LOS ALCALDES, MÁS
ALLÁ DE LA ANSIEDAD
QUE PUEDAN TENER,
ESTÁN PERSIGUIENDO
UN OBJETIVO QUE ES
LOABLE DE CUIDAR A LA
POBLACIÓN, Y QUIZÁS
ELLOS NO TIENEN LOS
ELEMENTOS NECESARIOS
Y NO TIENEN LA
FACULTAD PARA TOMAR
ESTAS DECISIONES"



EL OVALLINO

convenientes, porque lo que ellos creen hacer es proteger integridad de las personas y eso me parece correcto. Creo que lo que quizás ha faltado al Gobierno es comu-

nicarse con todas las autoridades comunales, explicarles en detalle de cómo de decreta una cuarentena, cuáles son sus implicancias, cuándo es el momento oportuno y los efectos positivos de una medida de esta envergadura, los efectos negativos y creo que ha faltado un poco de comunicación allí. Pero los alcaldes, más allá de la ansiedad que puedan tener, están persiguiendo un objetivo que es loable de cuidar a la población, y quizás ellos no tienen los elementos necesarios y no tienen la facultad para tomar estas decisiones. Yo miraría esto con clama, en la perspectiva del diálogo y no en la lógica de recriminar a los alcaldes. Creo que ellos están equivocados, pero hay que darse el trabajo de conversar con ellos y escuchar todas sus inquietudes, de manera de buscar soluciones en conjunto".

#### Y en su materia legislativa, ¿qué proyectos de ley deben acelerar para solucionar distintos ámbitos de la vida que afecta esta pandemia?

"Hay algunas que ya se han aprobado, como la Lev de Teletrabajo. que permite normar la relación de trabajador y empleador en el trabajo a distancia, al igual que el apoyo a las familias también es ley; la capitalización de Banco Estado para apoyar pequeñas y medianas empresas y a las personas también es ley; la postergación de los permisos de circulación es ley; y así una serie de leyes. Se ha llegado un acuerdo con las empresas proveedoras de servicios básicos para que aquellas personas que no puedan pagar a tiempo sus cuentas de luz, agua, telefonías, puedan tener un respiro de 90 días y no cortarles el suministro, y esperamos seguir avanzando para generar condiciones que aquellas materias que requieran ley, el Ejecutivo pueda adoptar las medidas correspondientes". 010011

### Y pronto diremos: ¡No fue fácil, pero lo logramos!

DOMINGO DE RAMOS Mt 21,1-11



Hoy, celebramos la entrada triunfal de Jesús a Jerusalén. Este acontecimiento señala, en cierto sentido, el fin de lo que Jerusalén representaba para el antiguo testamento, y señala el comienzo de la realización de la nueva Jerusalén. De ella nacerá la Iglesia. Pero este Domingo será especial. Las celebraciones en los templos serán de carácter privadas, es decir, sin la participación física de los fieles. Se ha solicitado que igualmente en los hogares se confeccionen los ramos con los que tradicionalmente se aclama a Jesús. El ramo que hoy tengamos en nuestros hogares será el signo exterior de que hemos optado por seguir a Jesús en el camino hacia el Padre. La presencia de los ramos es un recordatorio de que hemos aclamado a Jesús y le hemos seguido hasta la cruz. Jesús sale una mañana de Betania. Todo se presentaba propicio para un gran recibimiento en Jerusalén. Era costumbre que la gente saliera al encuentro de los grupos de peregrinos para entrar en la ciudad entre cantos y manifestaciones de alegría. Jesús no se opone a los preparativos de esta entrada. El mismo elige la cabalgadura: un sencillo asno. Al acercarse a la ciudad, la multitud comenzó a alabar a Dios por los milagros que habían visto. Jesús entra a Jerusalén como Mesías. Conocemos lo que sucedió después. Los ramos verdes de marchitaron pronto. El hosanna entusiasta se transformó, cinco días más tarde, en un grito enfurecido:¡Crucificale, crucificale! Al aclamar a Jesús con nuestros ramos revisemos nuestro modo de vivir. Todo lo que vemos en los diferentes medios de comunicación social, lo que vivimos en nuestra propia realidad nos indica que debemos emprender nuevos caminos, revisar con honestidad nuestros valores personales y sociales, repensar nuestro modo individualista de vivir y abrirnos a los demás, es decir, elegir vivir de manera solidaria, respetuosa, compasiva y, por qué no, cariñosa y tiernamente. Jesús nos muestra el camino, porque Él es el Camino, la Verdad y la Vida. Mirémosle a Él. Que nuestros verdes ramos no se marchiten, que con esperanza y coherencia podamos decir ¡Bendito el que viene en nombre del Señor! Y pronto diremos: ¡No fue fácil, pero lo logramos!

#### SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES



www.elovallino.cl



facebook.com/DiarioElOvallino/

#### **El Ovallino**



GERENTE GENERAL Y
REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:
EDITOR:
EDITOR DE DISEÑO:
OFICINA OVALLE:

OFICINA LA SERENA: PUBLICIDAD: SUSCRIPCIONES: Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya
Roberto Rivas Suárez
Héctor Leyton A.
Miguel Aguirre 109
Fonos: 53- 244 82 71 / 53- 244 82 72
Brasil 431 Fono 51-2200400
Fono (051)200413 /
Teléfonos: 53- 244 82 71 / 51-2200489 / 51-2200400

#### Publica en www.elovallino.cl



Ubicado en el Cementerio Inglés. ▶ 569 59135660 - 569 44067974

www.crematorioguayacan.cl

**©** 51 2663356

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

Crematorio

Guayacán

#### **PROPIEDADES**

#### TERRENOS

Líquido terreno 16 hectáreas en Huamalata para parcelar o agrícola 998010492

#### **LEGALES**

#### ORDEN DE NO PAGO

Por extravío se da orden de no pago al cheque serie N° 22602 13303070016 del Banco Estado Sucursal Ovalle

#### **EMPLEOS**

#### REQUIERO CONTRATAR

Necesito señoritas para trabajar como garzonas en local nocturno Nigth Club Coquimbo, F: 990420406-955168364

#### TV ABIERTA

#### **DESTACADO**



MASTER CHEF 13 TVUC

#### **02** Chilevisión

07.00 Informerciales 08.00 Pabellón de la Construcción TV. 08.15 Boing 09.30 Cine. 11.15 Cine. 13:15 CHV Noticias tarde 15.00 Sabingo. 17.45 Chv Deportes

20.00 CHV Noticias 21.30 El tiempo 21.45 Yo Soy

01.15 Chilevision Noticias noche 02.00 Cierre transmisiones

#### **04** Televisión Nacional

07.30 Santa Misa. 08.30 Lleve de lo bueno. 10.00 Semana 24. 12.30 Clase turista. 13.30 24 horas tarde. 14.30 Comparte la cultura. 19.00 Super cine.

24 horas Centra 21.00 TV Tiempo 22.10 Estado nacional 22.15 00:00 Mea culpa TV Tiempo 02.15 Cierre de transmision

#### 07 La Red

06.00 Chapulín Colorado 07.30 Hola Chile 12.00 Intrusos. 14.30 Vivir Bien. 15.30 Sin tu mirada. 17.00 Mujer casos de la vida real.18.15 Como dice el dicho. 19.15 La Rosa de Guadalupe. 21.00 Me robó la vida

22.00 Mentiras verdaderas Así somos 01.30 Expediente S Hablando de la vida 02.30

#### 05 UCV TV

07.00 Entretenidos 07.30 Iglesia Universal 08.00 Antena 3D 13.45 Cámara loca 14.15 Eurocopa 2016 17.30 Lorena 19.00 Caminando Chile. Microprograma 19.33 Lorena 19.30 A cada quien con su santo

Amor sincero 20.30 Juegos prohibidos Cine Prime 21.30 22.30 Lo que la gente cuenta 01.20 División de Robos y homicidios

#### 11 Mega

07.00 Meganoticias plusprime. 08.00 Cake Boss. 09.00 A orillas del río. 10.00 La vuelta a la manzana. 11.00 La celebración. 12.00 Comer y sanar. 13.00 Meganoticias actualiza. 17.00 Lo mejor Eres mi tesoro. 19.00 Cine familiar. Meganoticias prime

22:30 ¿Quién quiere ser millonario? Yo soy Lorenzo (RR) 01.15

#### 13 TVUC

06:30 Santa Misa 07.00 Travesía 13C 09.30 Café Social. 10.00 Teletrece a lahora. 11.00 Mesa central, 13.00 Teletrece tarde, 15.00 Bailando por un sueño-lo mejor. 17.00 MasterChef Celebrity-Io mejor. 19.00 Lu-

gares que Hablan (R) 21.00 Teletrece Teletrece 22.25 El tiempo

22.30 Master Chef Celebrity Fin de transmisión

#### **HORÓSCOPO**

#### **Aries**

Amor: Lo que le dicte su corazón es el camino que debe tomar desde ahora en adelante. Salud: Debe superar sus traumas y para eso es necesario que busque ayuda. Puede confiar en mí. Dinero: Son tiempos para cuidar los recursos que tiene. Color: Violeta. Número: 8.

#### 1 Libra

Amor: La premisa de esta jornada será la sinceridad, tanto con su nareia como nara las personas que le rodean. Salud: Sea cuidadoso/a con los estados depresivos. Dinero: Trate de mantener todo controlado para evitar una complicación mayor en lo financiero, Color: Café. Número: 23.

#### Tauro

Amor: Cualquier mentira a la larga termina transformándose en algo difícil de mantener. Tenga cuidado. Salud: Cuidado con las infecciones intestinales. Dinero: Un grado de ambición no tiene por qué ser malo si no se cae en el extremo. Color: Marrón. Número: 6.

#### Escorpión

Amor: No es un requisito de la vida que usted se encuentre en pareia, lo importante es que usted sea feliz. Salud: Cuidado con pensar mucho sobre ciertas cosas va que afecta su tranquilidad. Dinero: Sea paciente y espere un poco a que todo seá más favorable, Color: Amarillo, Número: 19.

#### **Géminis**

Amor: No es fácil perdonar una traición, pero antes de decidir, analice las cosas desde un punto de vista más objetivo. Salud: No se asuste si debe ir al médico. Dinero: Sea más proactivo/a y comience desde ya a organizar las cosas pendientes. Color: Granate. Número: 20.

#### Sagitario

Amor: Las respuestas están frente a usted, pero si no abre los ojos difícilmente las podrá ver. Salud: Cuidado con las infecciones a los pulmones. Dinero: Por sobre todo evite conflictos con sus superiores o colegas de trabajo. Color: Morado. Número: 9.

#### 🖤 Cáncer

Amor: Mirar atrás le permitirá ver que aún puede hacer cosas para que su relación de pareja mejore. Salud: Ojo con exponerse a las indeseadas infecciones respiratorias o terminarás bastante complicado/a. Dinero: Priorice sus compromisos. Color: Verde. Número: 7.

#### **Capricornio**

Amor: Más cuidado con que el amor tan intenso le esté implidiendo ver que hay cosas ocultas. Salud: Evite comer tanta comida rápida o terminará engordando, Dinero: Para tener éxito en materia laboral lo primero que debe hacer es expresar sus ideas, Color: Azul Número: 2.

#### Leo Leo

Amor: Nunca es tarde para hacer el intento de arreglar las cosas. Por último, que sienta que lo intentó por lo menos. Salud: Siga tratando de conse guir ese équilibrio emocional que tanto necesita. Dinero: Sina hoy el impulso de su intuición. Color: Negro. Número: 28.

#### Acuario

Amor: Si su pareja es demostrativa con usted, debería tratar de hacer lo mismo nor el/ella. Salud: Cuídese de problemas cardíacos. Dinero: Debe recordar que tiene las condiciones suficientes como para enfrentar cualquier desafío. Color: Amarillo. Número: 3.

#### Virgo

Amor: Cualquier cosa que haga debe hacerla solo si realmente lo siente y no por un sentimiento de culpa. Salud: Tomarse un tiempo para usted es algo positivo y le haría muy bien a su organismo. Dinero: Es im-portante que día a día usted se vaya superando. Color: Calipso. Número: 10.

#### Piscis

Amor: No trate de escapar a lo que siente su corazón, eso terminará nor causarle mucho dolor. Salud: Cuidado con el exceso de alcohol, control. Dinero: Puede que no hava muchas oportunidades debido a la contingencia, pero sea paciente. Color: Plomo. Número: 14.

#### **FALUCHO Y PERÓ**









#### **SUDOKU**

	1	5		4		8		
9			3		2			7
	7		9				6	2
6		2	4				9	
	8			9	6		2	
	8				1	5		6
1	2				9		7	
5			1		3			8
		6		7		9	1	

Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, sin recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe rellenar cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir números dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos números en las filas y las columnas.

	S	I	6	Þ	1	7	9	3	8
	8	Þ	7	3	9	I	4	6	S
	ε	1	9	6	S	8	Þ	7	τ
	9	8	S	Ţ	7	1	6	t	3
	Þ	7	3	9	6	S	τ	8	4
	τ	6	1	8	ε	Þ	7	S	9
	7	9	τ	S	8	6	3	1	Þ
2	4	S	Þ	7	Ţ	3	8		6
Solucion	6	3	8	1	t	9	S	Ţ	7

#### **SERVICIOS** Romberos Punitagui

Donnboroo r anntagar	,01017
CarabinerosCombarbalá	453068
Bomberos Combarbalá	741020
Carabineros Pichasca	453085
Conaf	130
Investigaciones	134
Fonodrogas	135
violencia intrafamiliar	149
Ambulancia	131
Bomberos	132
Carabineros	133
Carabineros M Patria	453051
Bomberos M Patria	712256
Bomberos El Palqui	711012
Carabineros Punitaqui	453078

731017

#### **FARMACIA TURNO**

**Cruz Verde** 

V. Mackenna 56

#### **SANTORAL**

Vicente Ferrei

#### **CLIMA**

·		
CIUDAD	MIN	MAX
OVALLE	11	27
PUNITAQUI	12	31
M. PATRIA	13	32
COMBARBALÁ	17	32

http://www.ceazamet.cl

#### **PUZZLE**

